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FECHA: MARZO 23 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Armados logran botín en equipo” 

 
“Ordena TEPJF a diputados resuelvan el caso Charrez” 

 “Bélgica: prófugo, tercer terrorista” 

 “INAUGURAN “TORRE LEGISLATIVA” 

 
“Será de 22 mdp el tope de campañas” 

 
“En el municipio de Zapotlán ¡Fraude con escrituras!” 

 
“INAUGURAN TORRE LEGISLATIVA” 

 
“RETRASARÍAN OBRA EN REFINERÍA” 

 
“Sale Torre Legislativa; entrega el gobernador” 

 
“AL baja pobreza, menos en México y Costa Rica: Cepal” 

 
“Cimbran Europa” 

 “Papa Francisco condena los atentados en Bélgica” 

 
“Invade el pánico el corazón de Europa” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-De 22 mdp, tope de gasto de campaña para gubernatura: Los candidatos a gobernador del 
estado tendrán como tope de gastos de campaña 22 millones 298 mil pesos, aprobó el Instituto Estatal Electoral 

(IEE) de Hidalgo en sesión ordinaria. Hasta el momento, son cuatro precandidatos a la gubernatura del estado: 

Omar Fayad, de la coalición PRI, Verde, Panal; Francisco Xavier Berganza, por el PAN; José Guadarrama, por el 
PRD, y Salvador Torres Cisneros, por Morena. Los candidatos a gobernador no deberán rebasar dicho monto, 

pues de lo contrario se anularía la elección. En tanto, para municipios electorales importantes como Pachuca, el 
tope de gastos será de un millón 910 mil pesos; de 871 mil 250 pesos para Mineral de la Reforma; 890 mil 132 

pesos para Ixmiquilpan; un millón 46 mil pesos para Tulancingo, y un millón 95 mil pesos en Huejutla.  

Mientras, el tope de gastos de campaña aprobado para el distrito electoral I es de un millón 383 mil pesos; para 
el distrito II, un millón 436 mil pesos; para el distrito III, un millón 265 mil pesos; para el distrito IV, un millón 

387 mil pesos; para distrito V, un millón 457 mil pesos. Además, un millón 475 mil pesos, para el distrito VI; un 
millón 242 mil pesos, para el VII; un millón 449 mil, para el VIII; un millón 269 mil pesos para el IX; un millón 

491 mil pesos, para el X; un millón 46 mil, para el XI. Finalmente, 978 mil pesos para el XII; 931 mil, para el 
XIII; un millón 85 mil pesos, para el XIV; un millón 144 mil pesos, para el XV; un millón 44 mil pesos, para el 

XVI; un millón, para el XVII, y un millón 200 mil pesos para el XVIII. (Yuvenil Torres página 09) 

  



  
 
 
 
 
 
 

  

 

3 de 22 

33  

Milenio-Aprueba IEEH tope de gastos para campañas: El pleno del Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó los topes de gastos de campaña, a los que deberán apegarse las erogaciones 
de los partidos políticos durante el periodo de campañas de la elección concurrente que en total estiman más de 

66 millones de pesos, para el caso de la elección de gobernador los institutos políticos no deberán gastar más de 
22 millones 298 mil 658. 33 pesos. La misma cantidad se estableció como el total que las cúpulas pueden gastar 

en las campañas en el caso de contar con candidatos a presidentes municipales en los 84 municipios de la 
entidad, sin embargo el pleno determinó montos específicos para cada demarcación mediante la fórmula 

establecida en el Código Electoral local que considera los criterios de superficie territorial, densidad de  

población y número de habitantes. Así, en Pachuca los candidatos no podrán rebasar en campañas electorales 
gastos por encima del millón 910 mil pesos; en "Iulancingo el tope de gastos de campaña será de un millón 46 

mil 882 pesos; en Huejutla los abanderados no de-berán exceder en su proselitismo el millón 95 mil 732 pesos. 
Para el caso de Mineral de la Reforma los partidos no podrán rebasar los 871 mil 250 pesos en los gastos de 

campaña; en Ixmiquilpan el tope es de 890 mil 132 pesos; Cuautepec, 511 mil 630 pesos; en Acaxochitlán 364 

mil 372 pesos; Actopan 547 mil 189; y Agua Blanca84 mil 319 pesos. De igual forma establecieron los montos 
específicos que le corresponderán a los candidatos de cada uno de los 18 distritos electorales de Hidalgo; la 

comisión de prerrogativas y partidos políticos tomó en cuenta la nueva distritación electoral para determinar los 
montos que en suma, los institutos partidistas no podrán superar poco más de 20 millones de pesos. Cabe 

señalar que para determinar cuál es la cantidad que será el tope de gastos para la elección de gobernador del 
estado de Hidalgo, se realizó la sumatoria de los topes de gastos de campaña de cada uno de los 84 municipios, 

resultando de dicha operación la cantidad de 22 millones 298 mil 658 pesos. En la sesión ordinaria del pleno 

electoral se debatió el tema de la disolución de la alianza entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y 
el Partido del Trabajo (PT) para la elección de ayuntamientos promovida por Movimiento Ciudadano, debido a 

que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) solicitó conocer los términos en los que quedaron los derechos 
políticos del partido de la estrella con la determinación del Tribunal Electoral de Hidalgo que consideró que el 

partido no puede convenir más de una alianza en un mismo proceso electoral. (Janet Barragán, página 15) 

El Independiente-Incrementa 5 mdp tope de gastos de campaña para gobernador: Los próximos 
candidatos al gobierno de Hidalgo tendrán tope de gastos de campaña superior por 5 millones de pesos en 

comparación con el autorizado para la pasada elección de mandatario de 2010. Durante la tarde de ayer, el 
consejo general del Instituto Estatal Electoral (LEE) aprobó los topes de gastos de campaña para los futuros 

candidatos a gobernador, diputa-dos locales y 84 presidentes municipales. Los aspirantes al gobierno del estado 

no podrán rebasar 22 millones 298 mil pesos del tope de gastos de campaña que aprobó el instituto, mientras 
que en la anterior con-tienda de gobernador el lí-mite fue de 17 millones 277 mil pesos. El distrito electoral que 

tendrá mayor gasto es Apan con un millón 491 mil 78 pesos. Mientras que las de-marcaciones 11 y 13 en Pa-
chuca son las más bajas, con 931 mil y 978 mil pesos. Para la elección de ayuntamientos, el mayor tope de 

gastos de campaña es Pachuca con un millón 910 mil pesos, mientras que Eloxochitlári tendrá límite de 31 mil 

106 pesos. Aprueba IEE disolución de alianza PRD-PT  El instituto aprobó la di-solución de la alianza Llegó 
la Hora, integrada por el PRD y PT para la elección de gobernador, luego de la sentencia del Tribunal Electoral de 

Hidalgo (TEH) que tiró la coalición entre panistas y perredistas en ayuntamientos. Anteriormente, los magistrados 
dieron entrada a la impugnación de Movimiento Ciudadano pese a que el dirigente nacional del PRD Agustín 

Basave disolvió la coalición con el VI' al gobierno de Hidalgo para salvar la alianza con el PAN en los 

ayuntamientos. Además, los consejeros aprobaron lineamientos que deben observar los partidos y coaliciones, 
así como las candidaturas independientes a fin de cumplir con el registro de ciudadanos no mayo-res a 29 años 

en la integración de planillas. (Víctor Valera, página 05) 
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Énfasis-Resolverá tribunal federal alianza PAN-PRD esta semana: El pleno de la Sala Regional Toluca del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), deberá resolver en estos días el recurso de 
impugnación que solicitaron los representantes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 

Democrática (PRD), luego que el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) disolviera su coalición en 50 municipios, 
señaló el secretario general del blanquiazul, Juan Alejandro Enríquez Pérez. Una vez que el órgano local 

determinara improcedente la coalición  los miembros de los institutos acudieron a la siguiente instancia, “existe 
un 80 por ciento de posibilidad se revierta lo que dicto el órgano local” señaló en entrevista. Luego que se 

conozca la resolución de la Sala Regional Toluca, los institutos políticos determinarán sus candidatos en los 

municipios que forman parte de esta colisión denominada “Cambiemos el Rumbo”. “Esperamos la determinación 
para saber la decisión que se tomará en los municipios en donde íbamos en alianza” manifestó Enríquez Pérez. El 

pasado 28 de febrero el representante de Movimiento Ciudadano, Alejandro Olvera Mota, pidió a los miembros 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) la revisión del acuerdo CG/23/2016, en donde se convino la 

alianza PAN-PRD. Según Olvera Mota el IEEH, trasgredió la norma electoral al aprobar para el mismo proceso 

electivo, la coalición para gobernador “Llegó la hora” integrada por el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y del Trabajo (PT); y la coalición para ayuntamientos compuesta por los partidos Acción Nacional (PAN) y 

PRD, al no respetar el principio del unanimidad al igual que dichos partidos. El 16 de marzo el Tribunal Electoral 
del Estado de Hidalgo declaró fundados los agravios presentados, situación por la que disolvió la coalición 

formada por el PRD y PAN, por lo que ahora los dirigentes de los institutos deberán esperar la determinación del 
Tribunal Federal. Los municipios que encabezaría el PRD son: Actopan, Ajacuba, Alfajayucan, Almoloya, 

Atlapexco, Atotonilco el Grande, Atotonilco de Tula, Calnali, Cardonal, Chapulhuacán, El Arenal, Eloxochitlán, 

Huautla, Huehuetla, Ixmiquilpan, Juárez, La Misión, Meztitlán, Mixquiahuala, Molango, Nicolás Flores, San Bartolo 
Tutotepec, Singuilucan, Tasquillo, Tepehuacán, Tlahuiltepa, Tolcayuca, Tula de Allende, Yahualica, Zimapán y 

Tetepango. El PAN tendría: Acatlán, Acaxochitlán, Chapantongo, Epazoyucan, Lolotla, Mineral de la Reforma, 
Pachuca, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, San Felipe Orizatlán, Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, 

Tianguistengo, Tizayuca, Tlanalapa, Tlanchinol, Tulancingo, Villa de Tezotepec, y Zempoala. (Marisol Flores, 

página web) 

Capital Hidalgo-IEEH aprueba tope de gastos de campaña: Hasta 22 millones 298 mil 658 pesos podrán 

gastar los candidatos a gobernador en sus campañas electorales. Así lo estableció el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) al aprobar el tope de gastos de campaña al que deberán apegarse 

los candidatos de cada partido político o coalición. En sesión ordinaria, el pleno de consejeros acordó que en el 

caso de aspirantes a diputados locales podrán erogar desde 931 mil 893 pesos, hasta un millón 491 mil 78 pesos. 
Los distritos XII y XIII son los de menor gasto, ambos con cabecera en Pachuca de Soto con cifras de 931 mil 

893 pesos, y 978 mil 113 pesos. En tanto, el de mayor gasto en el caso de distritos electorales es para el décimo 
con cabecera en Apan con la cantidad de un millón 491 mil 78 pesos. Para la elección de ayuntamientos, el 

mayor tope de gastos de campaña fue aprobado para Pachuca al ser de un millón 910 mil pesos; en contraparte 

Eloxochitlán, con 31 mil 106 pesos. El secretario ejecutivo detalló que para determinar los topes de gastos de 
campaña se consideró la superficie territorial, la densidad poblacional, el número de habitantes y número de 

electores, entre otros datos que establece el Código Electoral. Disuelven alianza entre PT y PRD El Consejo 
General del IEEH aprobó la disolución de la alianza denominada "Llegó la hora" integra-da por el PRD y PT para 

la elección de gobernador. El secretario ejecutivo, Jerónimo Castillo, dio cuenta que el partido del sol azteca 

entregó un documento por medio del cual desistió su participación de dicha alianza electoral. Ante ello, y tras 
haber requerido su postura al Partido del Trabajo por unanimidad, los consejeros disolvieron la alianza entre 

ambos institutos políticos. Al respecto, la consejera Guillermina Vázquez Benítez, indicó que atendieron en tiempo 
y forma la petición del PRD; no obstante, se debían respetar los plazos. Sobre la resolución del Tribunal que deja 

sin efecto la alianza entre el PAN y PRD para elección municipal, dijo no compartir el criterio; pero sí respetarlo. 
(Verónica Ángeles, página 06) 
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El Sol de Hidalgo-Fijan topes de gastos de próximas campañas proselitistas: De $17, 227, 563. 81 que 

se fijó en 2010, pasó a $22, 298, 658. 33 el tope de gastos que se aplicará en la próxima campaña proselitista de 
gobernador, mientras que los correspondientes a las de diputados fluctúa entre $931, 893. 86 del Distrito Local 

Electoral 13-Pachuca y $1, 491, 078. 40 correspondiente al 10-Apan; en tanto que de ayuntamientos, el de 
Pachuca es de mayor monto con $1, 910, 007. 34 y el de Eloxochitlán menor con $31, 106. 51. Lo anterior, como 

se informó el lunes, por acuerdo del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) que en su 
sesión de ayer estableció los topes de gastos de campaña para las próximas campañas proselitistas de 

gobernador, 18 diputados locales y 84 ayuntamientos que iniciarán el 1, 3 y 23 de abril, respectiva-mente, 

concluyendo todas el primero de junio. El acuerdo, aprobado por unanimidad, precisa el límite de gastos para 
cada uno de los 18 distritos locales electorales, siendo para el 1-Zimapán, $1, 383915. 07; 2-Zacualtipán, $1, 

436, 610. 78; 3-San Felipe Orizatlán, $1, 265, 602. 30; 4-Huejutla, $1, 387, 959. 58; 5-Ixmiquilpan, $1, 457, 
170. 03; 6-Huichapan, $1, 475, 908. 76; 7-Mixquiahuala, $1, 242, 259. 61; 8-Actopan, $1, 449, 042. 25 y 9-

Metepec, $1, 269, 391. 23. Asimismo, al Distrito Local Electoral 10-Apan tiene un límite de $1, 491, 078. 48; 11-

Tulancingo, $1, 046, 882. 74; 12-Pachuca, S978, 113. 48; 13-Pachuca, 931, 893. 86; 14-Tula, $1, 085, 083. 46; 
15-Tepeji, $1, 144, 364. 29; 16-Tizayuca, $1, 044, 891. 71; 17-Mineral de la Reforma, $1, 006, 712. 81, y 18-

Tepeapulco, $1, 201, 77. 98. Según el acuerdo, inicialmente se fijaron los topes de gastos de campaña para cada 
uno de los 84 ayuntamientos, considerando diversos factores, como densidad poblacional, habitantes y extensión 

territorial, así como su característica urbano, rural o mista, que combinados con otros elementos determinaron 
un monto. A su vez, el de los distritos se determinó sumando los topes de cada uno de los municipios que lo 

componen, y para gobernador, se sumó el límite de los 84 ayuntamientos, siendo de estos los de mayor cuantía 

Pachuca, Huejutla y Tulancingo con $1, 910, 007. 34, $1, 095, 732. 91 y $1, 046, 882. 74, respectivamente, 
contra los menores de Eloxochitlán, Juárez Hidalgo y Pachuca, $31, 106. 51, $31, 331. 11 y $53, 040. 10, 

respectivamente. Conforme a la fracción IV del artículo 385, contenido en el Capítulo II De la nulidad de la 
elección, del Código Electoral del Estado de Hidalgo, es causal de nulidad de una elección cuando "el partido 

político o candidato que en la elección de gobernador, diputa-dos o ayuntamientos rebase el tope de gastos de 

campaña establecido en más de un cinco por ciento". DISUELVEN COALICIÓN PRD-PT Otro acuerdo del 
Consejo General del IEE fue la disolución de la coalición Llegó la Hora PRD-PT para la elección de gobernador, 

luego de que, se precisó en el debate, se respetó el derecho de audiencia de los petistas. Asimismo, otro punto 
aprobado fue la participación de jóvenes menores de 29 años como integrantes de una planilla para la elección 

de Ayuntamiento, dentro de los primeros cuatro sitios destinados a regidores, siempre y cuando no fueran 
propuestos como alcalde o síndico procurador, lo cual deberán respetar todos los partidos políticos. (Redacción, 

Ojo: Política) 

Ruta-Invalidará IEEH coalición Llegó la Hora: Con el propósito de dejar la vía libre a una eventual alianza 
entre el PRD y el PAN para ir juntos a la contienda por las alcaldías del próximo 5 de junio, el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) dejará sin efecto la coalición 'Llegó la Hora', que el partido del sol azteca había 

firmado con el PT en la elección de gobernador. A petición del PRD, el órgano administrativo sesionará este 
martes para invalidar el convenio, ante la posibilidad de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), revoque el fallo del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) que anuló la alianza 
"Cambiemos el Rumbo", mediante la cual los partidos aurinegro y blanquiazul habían acordado ir con candidatos 

comunes en 50 de los 84 ayuntamientos del estado. El TEEH tomó esta decisión con base en el artículo 87, 

numeral 9, de la Ley General de Partidos Políticos, que no permite más de una coalición en un solo proceso 
electoral federal o local. Debido a que la alianza 'Llegó la Hora', firmada con el PT, fue la primera que suscribió el 

partido del sol azteca, el TEEH determinó dejar sin efecto el segundo convenio, es decir el denominado 
'Cambiemos el Rumbo', que el partido amarillo había establecido con el PAN. Ante ello, el PRD recurrió al TEPJF 

con la esperanza de que este resolutivo sea echado abajo por efectos de una ambigüedad contenida en el 
numeral 15 del mismo artículo, donde se reafirma que ningún partido puede participar en más de una coalición, 

pero "por tipo de elección". Si la Sala Superior del órgano federal, determinara que las votaciones para 

gobernador y para presidentes municipales que se celebrarán en Hidalgo, corresponden a dos elecciones 
distintas, entonces el PRD no tendría problema en mantener su alianza con el PAN, pero aun así tomó la decisión 

de solicitar al IEEH que anule su coalición con el PT, para no enfrentar ningún otro obstáculo. Al respecto, el 
dirigente estatal petista Arturo Aparicio Barrios, dijo que la agrupación aguardará los efectos legales para decidir 
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entre postular un candidato a gobernador propio o de plano no participar en esa contienda. "Esto ya lo 
comentamos con la dirigencia nacional el miércoles pasado, y ya nos dijeron que nos vayamos preparando para 

tener candidato. El miércoles de esta semana vamos a tener la reunión para ver el tema de perfiles. "También 

hay algunos compañeros que están pidiendo de no postular candidato a gobernador, y entonces estamos 
valorando las dos opciones", comentó. En entrevista, dijo que el partido de la estrella estaba preparado para un 

escenario de este tipo, por lo cual "sí hay posibilidades de tener alguna propuesta de candidatura". "Les dijimos a 
los compañeros del PRD que el PT podría haber aportado 50 mil votos al candidato. Es una pena que no lo hayan 

valorado; que hayan preferido el tema de la alianza en los municipios con el PAN", agregó. Aparicio Barrios se 

autodescartó como posible candidato a gobernador del PT, púes, dijo, está dedicado a organizar trabajos de la 
elección. Y agregó que tampoco tiene considerado buscar una diputación local por la vía plurinominal. "Te estás 

adelantando a los tiempos; pero no, tampoco me estoy anotando", respondió. "Inclusive el miércoles vienen 
compañeros de la dirigencia nacional. Un planteamiento interno que hicimos es que todos los que aspiran a ser 

diputados plurinominales puedan platicar con los compañeros de la dirigencia nacional. Seguramente hay como 
cuatro o cinco del partido que van a estar platicando". (Miguel Alburquerque, página 04) 

Síntesis-Fijan los topes para campañas: IEEH: En segunda sesión ordinaria del Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral, los integrantes del organismo aprobaron por unanimidad que el tope de campaña para 
la elección de gobernador será de 22 millones 298 mil 658 pesos. En la presentación del proyecto de acuerdo 

respecto a los montos del tope de gastos de campaña a que deberán ajustarse los partidos políticos para el 

proceso electoral local 20152016, se acordó, además, que el tope de campaña para la elección ayuntamientos y 
que el municipio que más podrá gastar será Pachuca con un millón 910 mil pesos, y el que menos recibirá será el 

municipio de Eloxochitlán con 32 mil 106 pesos. Respecto a los distritos, para el primero el monto es de un millón 
383 mil 915; el distrito II, un millón 436 mil 610; el tercero, un millón 265 mil 602 pesos; el distrito IV, un millón 

387 mil 959; el quinto, un millón 457 mil 170; el distrito VI, un millón 475 mil 908; en el distrito VII, un millón 
242 mil 259; en el distrito VIII, un millón 449 mil 042 pesos, y para el IX, un millón 269 mil 391 pesos. Asimismo, 

en el distrito X, el tope es de un millón 491 mil 78 pesos; para el XI, un millón 46 mil 882; en el distrito XII, 978 

mil 114; para el XIII, 931 mil 893; en el distrito XIV, un millón 85 mil 83; en el distrito XV, un millón 144 mil 364; 
en el distrito XVI, un millón 44 mil 891; para el distrito XVII, un millón 6 mil 712, mientras que para el XVIII, un 

millón 201 mil 777 pesos. En la misma sesión, la discusión de los integrantes del pleno del Consejo General del 
IEEH, se centró en la aprobación del proyecto de la Comisión de Equidad y Género y Participación Ciudadana al 

pleno del que deben observar los partidos, coaliciones y candidatos independientes para dar cumplimiento al 

registro de ciudadanos no mayores de 29 años en la integración de las planillas para la contienda de 
ayuntamientos. En los trabajos de la sesión se aprobó la disolución de la coalición Llegó la Hora para la elección 

de gobernador presentada por PT y PRD. En entrevista, la presidenta consejera del IEEH, Guillermina Vázquez 
Benítez, señaló respecto a la resolución del Tribunal Electoral con relación a la aprobación de alianzas entre el 

PRD y el PAN para diputados, y PT y PRD para gobernador, que fueron criterios diferentes y que el IEEH no 

compartía la resolución pero son respetuosos de las resoluciones de las demás instancias. (Jaime Arenalde, 
página 04) 

Síntesis-Informa IEEH sobre legalidad: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) impartió una plática 
informativa sobre disposiciones y marco legal que regulan la actuación de funcionarios y servidores públicos 

durante cada etapa del proceso electoral. Ante el próximo inicio de las campañas políticas, informaron 

autoridades municipales que la capacitación debe hacerse extensiva hacia el mayor número de sectores 
involucrados, para evitar que se corneta algún delito de carácter electoral. El objetivo de efectuar estas 

capacitaciones, indicaron, es dejar muy clara toda la información respecto al cumplimiento de la normativa 
electoral, para que el equipo de la administración local se conduzca de manera respetuosa a las leyes y en 

estricto apego a su función. El alcalde Julio Soto consideró importante la realización de esta plática informativa, 

la cual constituye un espacio de reflexión en torno a las etapas del proceso electoral, además de las obligaciones 
y responsabilidades adquiridas por los servidores públicos Asimismo, se garantiza que todos los recursos públicos 

y programas sociales sean administrados de manera transparente y eficiente. En el marco de esta plática, se 
exhortó a funcionarios y servidores públicos para que en pleno ejercicio de sus derechos se conduzcan con 

imparcialidad, honestidad, profesionalismo y legalidad ante este proceso electoral inédito. El inicio de campañas 
para gobernador y diputados será el 1 y 3 de abril, respectivamente. (Viridiana Mariel, Tulancingo, página 
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07) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Reanuda el PRD consejo para designar candidatos: Este día, el consejo estatal del PRD 
reanudará su consejo electivo para ayuntamientos, durante el cual se espera que finalmente se acuerden las 

candidaturas del sol azteca a los gobiernos municipales para la jornada del 5 de junio próximo. De acuerdo con 

información del consejo estatal, serán dos las sesiones que lleve a cabo el consejo electivo, en las cuales se 
prevé que se presente finalmente el dictamen de quiénes serán los abanderados del PRD. Se resolverán también 

los candidatos a las alcaldías de Huazalingo, San Bartolo y San Salvador, en donde el pasado 15 de marzo 
protagonizaron protestas para exigir la transparencia del proceso. Se conoció que se quedará en espera de que 

se resuelva el destino de la coalición con el PAN para la elección municipal, misma que fue impugnada por el 

partido Movimiento Ciudadano, la cual se radicó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
luego de que en primer instancia el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) tiró la alianza. En la elección del 

próximo 5 de junio en Hidalgo también se elegirá gobernador y legisladores locales. (Emmanuel Rincón, 
página 09) 

Criterio-Abanderará expanista a MC en Tlaxcoapan: El expanista Víctor Reyes será el candidato de 

Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal de Tlaxcoapan, informó este instituto. Durante visita a 
ese municipio, donde se realizó capacitación en materia electoral a militantes, el dirigente estatal de MC, 

Christian Pulido Roldán, presentó a Víctor Reyes como el aspirante a la alcaldía. El aspirante del partido naranja 
dijo que se suma a Movimiento Ciudadano por coincidir con los ideales y proyectos para el empoderamiento 

ciudadano. Se comprometió también a trabajar de la mano de los ciudadanos, pues serán escuchados en todo 

momento, “nuestro principal objetivo es fomentar la participación ciudadana en las decisiones del gobierno”.  
Por su parte, el líder naranja, Christian Pulido, aseveró que Movimiento Ciudadano está abierto a todos los 

ciudadanos, que si bien pueden venir de otros institutos, lo importante es que comulguen con sus ideales, que 
están basados en la socialdemocracia, en atender los vacíos que los gobiernos han abandonado. (Redacción, 

página 09) 

El Independiente-Víctor Reyes será candidato de Movimiento Ciudadano en Tlaxcoapan: 
(Redacción, página 03) 

Uno más Uno-Víctor Reyes abanderará a MC en Tlaxcoapan: (Redacción, página 04) 

Milenio-Pendiente, la fecha para el registro del candidato del tricolor ante el IEEH: El presidente de la 

Comisión Estatal de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Gonzalo Badillo Ortiz, 

señaló que aún no se tiene fecha para el registro de su candidato a gobernador ni de los candidatos a diputados 
locales ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), y argumentó que aún no se define la lista de los 

candidatos a diputados plurinominales. Indicó que la lista de los candidatos a diputados locales por la vía 
plurinominal estará integrada por diez personas con sus respectivos suplentes, de los cuales dijo, se debe cumplir 

la paridad de género en un 50 por ciento. El registro ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo del candidato a 

gobernador del PRI, Omar Fayad Menses y de sus 12 diputados locales será entre los días 24 y 28 de marzo. Se 
prevé que sea entre do-mingo y lunes cuando el PRI realice el registro. Los candidatos a diputados locales del 

tricolor, son: Dulce María Muñiz Martínez, del  distrito de Zimapán; Erika Elizabeth Trujillo Ortiz, del distrito de 
Pachuca Oriente; José Ramón Vicente Diez, del distrito de Pachuca Poniente; ' Marcela Vieyra Alamilla, del 

distrito de Tula de Allende; Ana Leticia Cuatepotzo Pérez, de Tizayuca; y Mayka Ortega Egui-luz, del distrito de 

Tepeapulco. Además, por el distrito de Zacualtipán va Horacio Trejo Badillo; San Felipe Orizatlán, Erika Saab 
Lara; Ixmiquilpan, Luis Vega Cardón; Huichapan, César Bravo Leal; Actopan, Emesto Vázquez Baca; y Apan, 

Manuel Fermín Rivera Peralta. (Alejandro Reyes, página 12) 
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Crónica-Protesta el PRI por disolución de una alianza; violenta artículo: Señaló el representante del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Rico Ruiz, que el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) violentó el artículo 36 del Reglamento de Sesiones al incluir como proyecto de resolución, en el 

orden del día, la disolución del convenio de coalición “Llegó la Hora”. En sesión ordinaria el pleno agregó el 
proyecto de resolución que propuso la Comisión Jurídica para disolver la alianza entre Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) para elección de gobernador. Sin embargo, el priista manifestó 
inconformidad por este punto, ya que las resoluciones refieren procedimientos administrativos sancionadores o 

asuntos relacionados con el sistema de medios de impugnación, entonces la desintegración de la coalición es un 

proyecto de acuerdo. “Este documento no es una resolución, porque no resuelve ningún procedimiento ordinario 
ni recursos de revisión, debe ser un acuerdo para disolver la coalición y notificar a los partidos previamente”.  

Pese a la inconformidad del priista, el Consejo General del organismo aprobó la desintegración de la coalición 
entre PRD-PT mediante proyecto de resolución. Luego generó debate el acuerdo respecto a los lineamientos que 

observarán partidos, coaliciones y candidatos independientes para cumplir con el registro de ciudadanos no 

mayores de 29 años, pues la mayoría del Consejo General propuso que la planilla municipal se considere a partir 
de las regidurías. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Sensatez: factor para recuperar unidad priista, afirma Meléndez: Confió el presidente del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez, en que 

prevalezca la lealtad y sensatez por parte de aquellos militantes que amenazan con dejar las filas tricolores ante 

presuntas imposiciones de precandidatos; para evitar renuncias mantendrán comunicación con todos los 
liderazgos en regiones. En determinadas demarcaciones resultó complicado sobrellevar el proceso interno de 

selección de aspirantes a ayuntamientos, incluso algunos liderazgos amagaron con salirse del partido por no 
tomarlos en cuenta en la asignación de candidaturas. El presidente del partido reconoció que en municipios como 

El Arenal, Tepeji, Tlahuelilpan, Francisco I. Madero, Huehuetla y Atitalaquia, aplicaron una estrategia para 

prevenir divisiones entre la militancia y sectores. Algunos priistas en Actopan, Huejutla o Mineral de la Reforma 
manifestaron su intención de abandonar al PRI, por tanto sostendrán pláticas con ellos para tratar de sumarlos.  

“Con todos hemos hablado, tenemos una relación y plática constante, desde aquellos que manifestaron su 
interés de ser parte de otra dinámica, con todos tenemos comunicación, seguiremos trabajando y realizando 

convencimiento”. Reconoció que durante el proceso interno prevaleció un clima efervescente y en ocasiones 
generó enojo y malestares, pero consideró que mediante el diálogo las pasiones aminoran. “La pasión y el calor 

de una primera decisión que no nos gusta siempre genera un comentario, pero cuando pasan los días baja un 

poco, viene la sensatez, madurez y sobre todo la lealtad al partido, por ende nosotros tenemos la responsabilidad 
de transitar en unidad”. Cuestionado sobre cambios en las personas que asumirán algunas precandidaturas, 

como en Mineral del Monte, Mixquiahuala, Atitalaquia y Tlanchinol, Meléndez Apodaca reiteró que todo obedece 
a lo que establece el Código Electoral y la Constitución Política respecto a la obligación de partidos políticos en 

procurar la paridad de género en la postulación. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

E Independiente-Acusan a Francisco Xavier de imponer candidato en Apan: Con pancartas, militantes 
del Partido Acción Nacional (PAN) acusaron al dirigente panista Asael Hernández Cerón y al precandidato al 

gobierno Francisco Xavier Berganza de tratar de imponer candidato en Apan. Los inconformes apoyan a 

Antonieta de los Ángeles Anaya para que sea candidata a la alcaldía, mientras, agregaron, el dirigente apuntala a 
Samuel Berganza. “Respeta el acuerdo de género femenino para Apan, Asael”, “No a la imposición de Samuel 

Berganza”, “Samuel Berganza, Apan no te conoce” y “En Apan no seremos comparsas de Francisco Xavier”, 
fueron las consignas de las cartulinas que pegaron en las paredes del comité estatal. Aunque después los 

inconformes quitaron las pancartas, minutos antes de concluir la reunión. “Lo único que pedimos es que respeten 
el acuerdo que se hizo entre Francisco Xavier y Asael Hernández, sobre que Ángeles Anaya sería la designada”, 

narraron durante entrevista. Samuel Berganza “nuca ha vivido en Apan”, señalaron y agregaron que en caso de 

que haya imposición no participarán en la elección. También narraron imposición en Cuautepec, Epazoyucan y 
Almoloya. Responde Acción Nacional La oficina de prensa de Acción Nacional informó que la protesta se 

diluyó en cuanto los manifestantes fueron informados sobre el proceso de selección de candidatos a alcaldes que 
será en la Comisión Nacional Permanente, el 5 de abril. Hasta el momento, el partido aún no define en qué fecha 

registrará a su candidato a gobernador. (Víctor Valera, página 04) 
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Síntesis-Disolución de alianza con PRD no afecta al PT: El Partido del Trabajo no le afectará la disolución 
de la coalición con el PRD, expresó Humberto Pacheco Miralrio, integrante de la Coordinadora Estatal del PT, 

pues el PT, dijo, se preparó para enfrentar solo el proceso electoral. Añadió que a pesar de que había muchas 

expectativas en los acuerdos con el Partido de la Revolución Democrática, sabían que tenían que estar listos para 
enfrentar todos los escenarios, y es por ello que finalmente tendrán que postular a su abandera-do, por lo que ya 

trabajan en el análisis de los perfiles con que cuenta su partido. "Lo único que pasa es que con esta disolución 
nos apremia el tiempo para buscar un perfil para ese nivel, no es tan fácil, pero debemos comentar que desde el 

momento en que se decidió disolver la coalición que teníamos para gobernador, comenzamos analizar a todos los 

perfiles". De igual manera, manifestó que no ven lejana ni imposible la posibilidad de poder postular a una mujer, 
ya que, dijo, hay hidalguenses que han destacado no solamente en la política sino en todos los ámbitos y ello 

puede ser esencial para que reciba el respaldo de la población. "Nosotros en el PT creemos mucho en las 
mujeres y hemos visto que sería una buena propuesta en pensar y postular a una mujer". (Jaime Arenalde, 

página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Descarta Elorduy falla de la federación en Tula: El presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso del Estado, Ernesto Gil Elorduy, negó que el gobierno federal falle a los hidalguenses al posponer la 

reconfiguración de la refinería Miguel Hidalgo, proyecto compensatorio-junto con un pago económico-tras la 
cancelación de la planta Bicentenario, compromiso firmado ante notario por el presidente Enrique Peña Nieto.  

“No lo veo así. Recordemos que se hizo ya un pago importante de la deuda que tenía el gobierno de Hidalgo (por 

la compra del predio donde habría de construirse la planta procesadora de crudo), y la reconfiguración fue un 
planteamiento que decidieron Petróleos Mexicanos y la federación para tener más eficacia en el tratamiento de 

los hidrocarburos, de manera que no es un asunto que lo tomaría con ese criterio”, dijo. Gil Elorduy consideró, 
además, que posponer este proyecto es una decisión que se toma “tratando de que sea la mejor solución posible 

a la dificultad económica que tiene en este momento la industria petrolera en México”. Sin embargo, insistió en 
que esta medida “no tiene una dedicatoria específica” a Hidalgo, donde también se canceló el aeropuerto, 

compromiso 79 de Peña Nieto. “No es un tema de cumplir o no cumplir con los hidalguenses, la refinería se hizo 

originalmente aquí porque era una zona estratégica (…) si las condiciones económicas no se han dado como 
estaban originalmente (proyectadas) las cosas tienen que cambiar: es lo que sucede en este momento (con la 

reconfiguración), que no hay recursos suficientes”, abundó. Asimismo, expuso que no considera que la figura 
notarial pierda validez por los incumplimientos. Contrario a la opinión de Gil, el coordinador del grupo 

parlamentario del PAN, Guillermo Galland, afirmó que posponer este proyecto “es un golpe para los hidalguenses 

que ya veíamos venir porque estaba muy claro que el presidente Peña Nieto no tiene palabra de honor.  
“No solamente a los hidalguenses se los ha hecho, sino a muchos otros estados de la república en donde no ha 

cumplido ni siquiera una tercera parte de los compromisos asumidos. No se nos hace raro, pero sí lástima que 
vivamos esta situación”, concluyó. (Axel Chávez, página 05) 

Criterio-Congreso resolverá caso de Charrez: La sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Congreso de Hidalgo que, de manera inmediata, resuelva si procede 
o no la solicitud de licencia de Cipriano Charrez Pedraza, para separarse como presidente municipal de 

Ixmiquilpan. Esto, luego de dejar insubsistente el acuerdo de la sesión extraordinaria, del pasado 28 de febrero 
de 2016, en la que el Cabildo del ayuntamiento de Ixmiquilpan negó la licencia para separarse del cargo al edil 

panista, quien busca la diputación local del distrito V, con cabecera en Ixmiquilpan. La resolución al expediente 

ST-JDC-0045-2016 se hizo la tarde de ayer, martes, sobre el juicio para la protección de los derechos político-
electorales del ciudadano, leído por Israel Herrera Severiano, secretario de Estudio y Cuenta del tribunal electoral 

federal en Toluca. En el proyecto se propuso no analizar los motivos de desacuerdo de Charrez Pedraza, ya que 
el TEPJF “no se encuentra facultado para determinar la procedencia o no de la solicitud de licencia por tiempo 

indefinido”. Es por ello que “de conformidad con lo establecido en la constitución política del estado de Hidalgo, 

se prevé que la autoridad facultada para otorgar dicha licencia es el Congreso de dicha entidad federativa y no 
así el Cabildo del ayuntamiento correspondiente”, expresó. También se ordenó al ayuntamiento de Ixmiquilpan, 

para que de manera inmediata emita la opinión a que hace referencia el artículo 141, fracción III de la 
Constitución Política del Estado de Hidalgo, en donde faculta al ayuntamiento: “conceder licencia al presidente 
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municipal hasta por treinta días y llamar a quien debe suplirlo; si la licencia fuese por un periodo mayor, 
conocerá de ella y resolverá el Congreso del Estado, escuchando previamente la opinión  

del ayuntamiento”. Por asueto de Semana Santa, los diputados locales determinaron llamar a sesión hasta el 

próximo martes 29 de marzo. Se desconoce si los diputados locales suspenderán sus vacaciones para atender al 
resolutivo del máximo órgano jurisdiccional en materia electoral en México. Cipriano Charrez pretende figurar 

como candidato a legislador local por el distrito local de Ixmiquilpan por el Partido Acción Nacional (PAN) en 
Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

El Independiente-Congrego, obligado a definir licencia de Charrez: TEPJF: (Víctor Valera, página 

06) 
Capital Hidalgo-Congreso definirá situación de Charrez: (Verónica Ángeles, página 06) 

Sol de Hidalgo-CONGRESO debe resolver LICENCIA: (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Entregan ambulancias para los 84 municipios: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera 

Ruiz, hizo entrega de 84 ambulancias para los municipios del estado y una más para el sector Salud; además, 

llamó a las autoridades a hacer un uso responsable de las unidades y no destinarlas a otros fines que no sean 
emergencias médicas. Aunque los municipios cuentan con unidades de este tipo, Olvera Ruiz reconoció que una 

de las solicitudes de la población es contar con ambulancias porque los 20 mil kilómetros cuadrados de territorio 
agreste afectan al equipo muy rápido. Además, expuso, hay comunidades donde los vecinos requieren a la 

autoridad su propia ambulancia, pues afirman que acuden a la presidencia municipal y “no la prestan, no la 

mandan”. Entre las quejas de la población, continuó, se encuentran señalamientos tales como que las unidades 
se utilizan para “llevar las despensas o para ir por los refrescos o las tortas”, por ello, advirtió, “espero no 

escuchar esa queja mañana. Que sirvan para lo que son, para lo que están destinadas las ambulancias”, 
remarcó. Durante la entrega, realizada en la explanada del parque David Ben Gurión, el mandatario anunció la 

construcción de un nuevo Laboratorio Estatal, el cual se ubicará en Ciudad del Conocimiento. El inmueble 
contempla una inversión inicial de 25 millones de pesos. El gobernador dijo que la edificación arrancará en julio, 

para lo cual ya se tiene en el presupuesto de egresos del estado una inversión inicial 25 millones de pesos, en su 

primera etapa. El laboratorio contará con un área de investigación, aulas de capacitación y áreas de 
procesamiento, con “equipo moderno y tecnología de punta”. Además, añadió Olvera Ruiz, se dejarán 

programados 200 millones de pesos para la sustitución de nueve centros de salud más y la terminación del 
centro de salud Jesús Corona del Rosal, de Pachuca. Hizo un reconocimiento a los más de 13 mil trabajadores 

que conforman el sector Salud de la entidad, a quienes dijo “lo más importante es el compromiso, la actitud, la 

voluntad que cada uno pone”. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Milenio-Invierten más de 53 mdp en ambulancias: (Nathali González, página 11) 

El Sol de Hidalgo-Entrega Olvera ambulancias a los 84 municipios: (Liliana Castillo, primera plana) 

Criterio-Entrega Olvera Ruiz nueva Torre de Congreso Local: Después de dos Legislaturas y de un 

periodo de ocho años, durante los cuales se llevó a cabo su construcción, el Congreso de Hidalgo recibió del 

gobernador Francisco Olvera Ruiz la Torre Legislativa, que tuvo una inversión global de 109 millones de pesos, 
sin considerar equipamiento. El mandatario calificó como “un acto de justicia” la entrega de este recinto, “pese a 

las voces”, dijo, que criticaron el costo y la asignación de presupuesto. “¿Cuánto tiene de antigüedad lo que 
conocemos como edificio del Congreso?-cuestionó Olvera Ruiz-. Tiene 20 o 30 años. “Si a algún poder no se le 

había atendido con infraestructura, era al Legislativo”, añadió el exedil de Pachuca, quien recordó que en una de 

sus dos etapas como diputado local tuvo confrontaciones fuertes con el hoy legislador independiente Luciano 
Cornejo Barrera; “sin embargo, cuando terminábamos la sesión a veces nos salíamos hasta abrazados, platicando 

qué teníamos que hacer en los trabajos posteriores. “Había quienes no entendían cómo era posible que en la 
tribuna hubiese habido un gran debate en sentidos opuestos y que pudieran salir hablando como si nada hubiera 

pasado. Simple y sencillamente porque las razones de la política son sociales, son colectivas. Las defensas de las 

ideas se hacen en aras del bien del pueblo. Jamás se puede ni debe convertirse en problemas personales”, 
planteó el mandatario. Asimismo, reconoció que en esta Legislatura “quizás pueda haber muchas iniciativas 

pendientes; no obstante, aquellas que son sensibles a la ciudadanía han sido aprobadas”, entre estas citó la 
tipificación del feminicidio como delito agravado. Para la cuarta etapa de este edificio de cinco pisos, que inició 
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en la LX Legislatura, que era presidida por el actual titular de Turismo y Cultura, Roberto Pedraza Martínez, la 
presente administración estatal destinó 45 millones de pesos, confirmó el secretario de Obras Públicas, Jesús 

Romero, quien especificó que el recinto cuenta con 30 oficinas, una para cada diputado, sala de juntas en los 

niveles uno, dos y tres, lobby, elevador y una sala de plenos que llevará el nombre de Benito Juárez. (Axel 
Chávez, página 05) 

Milenio-Inauguran luego de diez años la Torre Legislativa: (Janet Barragán, página 11) 
Crónica-Entregan Torre Legislativa, tras varios años de atrasos: (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Entregan torre legislativa sin elevadores ni equipamiento: (José Manuel Martínez, 

página 05) 
Capital Hidalgo-Inauguran Torre Legislativa: (Verónica Ángeles, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Prevalece ESTADO de DERECHO en HIDALGO: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Entregan edificio “Torre Legislativa” en el congreso local: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 03A) 
Síntesis-Torre Legislativa, un acto de justicia: (Susana Jiménez / Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Como acto de justicia, se entregó la Torre Legislativa del Congreso del Estado: 

(Redacción, página 05) 

Criterio-Henkel rindió protesta al frente de la CMIC Hidalgo: Rindió formal protesta el XVI comité 

directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hidalgo para el periodo 2016-2018, 

el cual es encabezado por Carlos Henkel Escorza. El nuevo dirigente de los constructores informó que, a dos 
meses de haber iniciado su gestión, se amplió a más de 100 la gama de servicios que otorga la CMIC a las 

empresas de la construcción afiliadas al organismo, además de la organización de 20 cursos de capacitación a 
trabajadores y socios inversionistas en todo el estado. El dirigente informó que presentó 100 ante proyectos de 

obra pública, y que busca fortalecer el plan de desarrollo estatal en todas las regiones del territorio estatal, esto 
con motivo del 30 aniversario de la fundación de la Delegación Hidalgo de la Cámara Mexicana de la Industria de 

la Construcción. El portavoz de los constructores informó que la gestión del nuevo comité directivo está 

sustentada en un plan de 10 puntos, entre los que destacan el impulso a mipymes, la creación de una contraloría 
social, y el incremento de la responsabilidad civil. “Hoy la CMIC llega unida y fuerte para enfrentar los retos que 

la economía nos presenta. Por ello reconocemos el apoyo otorgado por el gobierno del estado, por cada uno de 
los socios, de los trabajadores y de sus familias, pues sin ellos los resultado que hoy tenemos no serían posibles”, 

aseguró Henkel Escorza en el evento protocolario celebrado en Pachuca. Gustavo Adolfo Arballo Luján, 

presidente nacional de la CMIC, aseguró que la industria de la construcción aporta 4 por ciento del Producto 
Interno Bruto (PIB) del país, además de ser la segunda generadora de fuentes de trabajo a nivel nacional, por lo 

que llamó a la nueva dirigencia estatal a buscar las oportunidades de desarrollo para los constructores 
hidalguenses. José Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, informó que se han realizado más de 22 mil 

obras en los 84 municipios, de las cuales 95 por ciento fueron realizadas por constructoras asociadas a la CMIC 

en la entidad. “Nuestro compromiso para los meses que restan de esta gubernatura, es seguir colaborando con 
las y los empresarios de la construcción, pues sólo de esta manera las familias hidalguenses podrán tener 

mejores oportunidades”, afirmó el gobernador. (Yossimar Durán, página C10) 
Milenio-Rinde protesta nuevo comité directivo estatal de la CMIC: (Nathali González, página 11) 

Crónica-Incrementa atención a los grupos vulnerables: Fortalecer y vincular órganos de gobierno con 

actores sociales, para promover el desarrollo social de grupos que viven en situaciones de vulnerabilidad o 
exclusión, es el objetivo del convenio que signaron gobierno estatal y el Instituto Nacional de Desarrollo Social 

(Indesol). Al participar como testigo de honor, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, enfatizó que en su gobierno 
ha sido una prioridad emprender acciones con perspectiva de género que beneficien a las mujeres, pero de igual 

manera a todos los grupos vulnerables que son parte de la población y sociedad hidalguense. Destacó que todo 

este trabajo pretende consolidar una verdadera perspectiva de género, la cual beneficia a los grupos más 
necesitados, es una tarea diaria y constante que no tiene una meta fija, lugar, fecha o estatus donde se 

concluya. La titular de Indesol, María Angélica Luna, destacó la importante participación de las organizaciones 
sociales en Hidalgo, “en los últimos tres años se han incrementado el número de organizaciones; es decir, de 463 

en 2013 a 688 en marzo de 2016, lo que implica un 48. 3 por ciento de aumento en necesidad de la sociedad en 
participar en organizaciones de todo tipo, como salud, alimentos, agrícolas, comedores colectivos, huertos, entre 
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otras”. (Jocelyn Andrade, página 03) 
Milenio-Crece la participación en proyectos para mujeres: (Nathali González, página 10) 

El Independiente-Firman convenio para erradicar violencia de género: (Sonia Rueda, página 02) 

Capital Hidalgo-Construirán laboratorio estatal: (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo: “Igualdad, tarea que nunca termina”: (José Luis Rico, página 02A) 

El Sol de Hidalgo-PIDEN a PARTIDOS elecciones ALEJADAS de la VIOLENCIA: (Redacción, Ojo: 
Política) 

Plaza Juárez-Gobierno colabora con Indesol para garantizar igualdad de género: (Ma. Del Socorro 

Ávila, página 03A) 
Uno más Uno-Refuerza JFOR acciones con perspectiva de género: (Redacción, página 07) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Enfatiza EGS reducción de burocracia capitalina: Aseveró el alcalde de Pachuca, Eleazar García, 
que desde el inicio de su administración optó por establecer mecanismos para reducir la burocracia en beneficio 

del sector empresarial y de la ciudadanía en general, lo que permite que actualmente se brinde una mejor 

atención en el ayuntamiento. Señaló que se tuvo una buena determinación al implementar una política interna de 
menos trámites, más negocios, lo que durante el año anterior permitió concretar grandes acciones en este 

sentido. Mencionó que de inicio la apertura del Centro Municipal de Negocios representó el primero en su tipo 
dentro del estado, gracias a ello el edil mencionó que fue posible impulsar acciones como la reactivación 

económica de Pachuca y el desarrollo empresarial dentro de la capital hidalguense. Derivado de estos beneficios, 

García Sánchez añadió que se atiende de forma oportuna a empresarios y emprendedores, además de que en 
este mismo escenario se logró la creación de nuevas unidades económicas. Lo anterior significó nuevas 

inversiones y generación de empleos directos, situación que repercute positivamente en la sociedad. Por otra 
parte, destacó también la puesta en marcha de la Plataforma de Gobierno Electrónico, mediante la cual la 

ciudadanía tiene acceso directo desde cualquier dispositivo con internet a la consulta o gestión de más de 182 
trámites, paso de vital importancia que se dio para mejorar la transparencia del ayuntamiento. (Milton Cortés, 

página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

EL “FACTOR OMAR” SERÁ DETERMINANTE PARA  LOS TRIUNFOS DEL PRI EN LA  GRAN ELECCIÓN 

La gran elección del 5 de junio tiene sus bemoles para el PRI, pese a que todo indica que la gubernatura no está 
en riesgo por más dengues que haga la oposición o desplantes de algunos de los candidatos contrarios al del 

Bulevar Colosio, porque la verdad ninguno de ellos tiene los tamaños como para quitarle el sueño a OMAR 
FAYAD, que tiene todo para una victoria en grande. La gubernatura no es la preocupación del PRI, aunque no se 

duerme en sus laureles, son más bien las diputaciones y con mayor subrayado los municipios, donde incluso ya 
saltaron las inconformidades y los grillos  animados, dicen que desde dentro y ni se diga fuera del partido, que 

buscan ganancias a como dé lugar, sabedores que las alcaldías son en su ínsula de poder, posibilidades de 

muchas cosas entre otras, de buenos negocios y de grupos de poder, que da para negociaciones que después 
dan para más. Buscar los “equilibrios” como los define Moctezuma, puede explicar la llegada del ex Secretario de 

Gobierno a la coordinación de la campaña, porque los municipios son como las bases y las columnas de la 
elección, y no es cosa de dejar que las cosas se derrumben en las columnas, porque resulta peligroso. De última 

hora han surgido voces de agrupaciones que han hecho de la exigencia y el chantaje su modus operandi, y en 

esta elección exigen candidaturas porque dicen que ellas son la fuerza real como para tener derecho a las 
alcaldías, porque ellos y sólo ellos, saben cómo gobernar A LOS POBRES, que son su capital y argumento para 

tener lo que tienen y presionar  para que les den lo que se les antoja, siempre señalando que todo es para los 
pobres. Desde luego se dicen priístas, pero en los hechos actúan ya como un partido aparte, y con amenaza de 

irse del PRI, lo que al final harán, y entonces las cosas se les pondrán a peso, porque no es lo mismo ser tiburón 

que rémora.  
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PERO, MIENTRAS TANTO… 
Al PRI lo que le urge es ganar las elecciones municipales. Para ello cuenta con un argumento que no tiene 

ningún otro partido en el estado, que es el “FACTOR OMAR”, que no es otra cosa que el arrastre popular que 

tiene el candidato a gobernador del PRI, que lo mismo simpatiza con la Huasteca que en el Valle o en la Sierra, 
por simpatía natural. Es un don natural, que no se compra en la botica ni se adquiere en planes de publicidad, ni 

estrategias de campaña. Se nace con esta  facilidad de conectar con la gente, que tiene Omar, y que el PRI con 
toda seguridad, va a usar para ganar en las  municipales, que es donde puede y seguro que tendrá problemas. 

En PACHUCA la elección no será asunto fácil, porque MIRNA HERNÁNDEZ es todo lo contrario de OMAR, no es 

simpática, y más bien es vista como antipática y grosera con la gente, y necesitará colgarse de OMAR para ganar 
la elección, además de darle sentido a las obras de ELEAZAR Y DE OLVERA, porque la oposición va a buscar 

denigrar las acciones que son de enorme impacto positivo, pero que la candidata debe defender con argumentos 
inteligentes. Además de que JULIO MENCHACA sobre todo, y menos la señora TELLERÍA y el ex independiente 

ANTONIO MOTA, que por enseñar el origen no representa ya mucho riesgo, por las alas de garza que lo harán 
volar hasta donde quiera su titiritero. En esta lectura, MENCHACA parece ser el gran riesgo por el valor propio y 

personal que tiene y por la aceptación que tiene en la sociedad. Del mismo modo, Omar debe apoyar, y 

seguramente así lo hará, a sus candidatos en TULANCINGO, HUEJUTLA, ACTOPAN, IXMIQUILPAN, TULA, 
MINERAL DE LA REFORMA, TIZAYUCA y en general, a todos donde su presencia los levantará en plan grande.  

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
PAN, aunque lo nieguen 

La sospecha de que el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Asael 
Hernández Cerón, desde un domicilio particular operó el robo de la documentación electoral de la convención 

municipal electoral de Xochiatipan para impedir a su ex aliado Prisco Manuel Gutiérrez ser candidato a presidente 

municipal confirma la ruptura total en este instituto político que aunque lo nieguen vive la peor crisis de su 
historia. Asael Hernández, alcalde de Tezontepec de Aldama y el ex diputado local, Prisco Manuel, se aliaron al ex 

diputado federal Erick Marte Rivera Villanueva, quien por cierto enfrenta varios procesos penales por fraude para 
impedir que Alejandro Moreno Abud, quien mantiene el control de la mayoría del Consejo Político primero 

prolongará su gestión y posteriormente se reeligiera. Columna. Su propuesta Por un Cambio Necesario ganó por 

una mínima cantidad de votos lo que permitió a Moreno Abud litigar en los tribunales el resultado, debilitando a 
la dirigencia estatal, los aliados nunca consiguieron conciliar sus intereses ni establecer acuerdos con sus 

adversarios  lo que desató una guerra sin cuartel entre pandillas que tienen hundido al PAN en una crisis que no 
toca fondo y que se agrava conforme se acercan las elecciones. La que llega al grado de poner en peligro la 

coalición establecida con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) debido a que la dirigencia panista no 

respeta los acuerdos que puede verse reflejado en un resultado aún más negativo en varios municipios que si 
ambos partidos hubieran competido solos. Ahora tendrá que actuar la dirigencia nacional mientras algunos 

personajes blanquiazules aprovechan la turbulencia para recuperar las fuerzas e influencia que en el pasado 
reciente tuvieron, lo que les dejó prebendas y dividendos que ahora ya no disfrutan, mientras en el 

Revolucionario Institucional (PRI) se frotan las manos.  
 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Ya estamos 

La inclusión de Ricardo Crespo en la lista de candidatos priistas plurinominales al Congreso del estado es la 
prueba más clara de que el Grupo Hidalgo está vivo y fuerte. Es casi un hecho que Crespo Arroyo será la opción 

priista para coordinar la próxima Legislatura local y junto con Luis Marroquín, que también será plurinominal, 
quedará cerrado el capítulo de la selección de aspirantes priistas 2016 que despertó pasiones, como siempre, e 

incertidumbre, como nunca. Para entender la nominación de Crespo hay que recordar nuestros comentarios en 

las Vocales Radio, cuando anticipamos una reunión entre Miguel Osorio, secretario de Gobernación y Crespo 
Arroyo. La rumorología priista hidalguenses insistía en un rompimiento entre ambos personajes, pero a su 

llegada de Washington, Estados Unidos, Osorio Chong recibió el sábado a Ricardo Crespo y es obvio prensar que 
de lo que acordaron hoy se confirma la lista de candidatos plurinominales al Congreso hidalguense. Con muy 

pocos días para iniciar campañas en Hidalgo el escenario electoral tricolor toma forma y sin oposición la 

posibilidad de alcanzar votaciones importantes se fortalece. El descontento social que prevalece en algunos 
distritos como Pachuca y Mineral de La Reforma será motivo de una acción especial por parte de la ingeniería 

tricolor, que en todo momento buscará reconciliar con correligionarios pero, si es necesario, acercarse a los 
opositores. Ahora sí, con la dirigencia tricolor más unida y fuerte que nunca las elecciones que se avecinan en 

nuestro estado traerán sí algunas sorpresas, pero ninguna que cambie los pronósticos que anticipan la 
permanencia de la hegemonía priista por mucho tiempo más.  

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 

Verdades y absurdos  
Guadalupe Acosta Naranjo, fundador de la "iniciativa Galileos, la no Corriente", puso el dedo en la yaga respecto 

a la verdadera situación que enfrenta su partido, el de la Revolución Democrática, al asegurar que "el barco 
llamado PRD se está hundiendo por culpa de sus tribus". Para el vicecoordinador del sol azteca en la Cámara de 

Diputados, eso que al parecer sólo los propios militantes se resistían a aceptar, al menos en forma abierta, se 
debe a que los integrantes de esas expresiones políticas "se le pasan peleando para ver qué camarote pueden 

agarrar; es decir, pelean por posiciones y no por ideas o ideales". Derivado de ello el legislador federal afirmó 

que lamentablemente esa es la dinámica en que hoy funciona en el partido y que, por los conflictos internos, a 
muy pocos les interesa si el "barco" se hunde. Sin embargo, en el mismo marco de las contradicciones, que 

también han sido el pan de cada día dentro de ese instituto político, Acosta Naranjo reconoció que los Galileos 
respaldan la candidatura del panista Javier Corral a la gubernatura de Chihuahua, porque consideran que "es un 

demócrata de excepción" que ha librado batallas en favor de la democracia en el país. Ante ello advirtió que en 

caso de que trataran de expulsarlo del PRD por darle la espalda a su abanderado en la entidad fronteriza, 
acudiría a los tribunales para defenderse. Pero como es lógico suponer el perredismo en el estado de Hidalgo no 

está ajeno a ese tipo de "raras" situaciones y, prueba de ello, es que gente como los exdirigentes estatales 
Luciano Cornejo Barrera y Pedro Porras Pérez, así como los otrora alcalde de Tula y Tulancingo, Ricardo Baptista 

González y Ricardo Bravo Delgadillo, respectivamente-por citar a algunos solamente-que en un tiempo no muy 

remoto se mostraron como férreos defensores de ese instituto político, ahora sin mayor recato lo abandonan. Al 
no ver satisfechas sus exigencias, los últimos tres mencionados ya encontraron acomodo en otras agrupaciones, 

las cuales les abrieron las puertas para participar como candidatos en las elecciones del próximo 5 de junio. Por 
otra parte cabe señalar que al Congreso del estado llegó una bomba, casi a la par de la entrega de la llamada 

Torre Legislativa, que comenzó a construirse desde la LX Legislatura. Y es que resulta que la Sala Regional 
Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ordenó ayer a los diputados locales que 

de manera inmediata resuelvan si procede o no la solicitud de licencia de Cipriano Charrez Pedraza, para 

separarse como presidente municipal de Ixmiquilpan. Esto luego de dejar insubsistente el acuerdo de la sesión 
extraordinaria, del pasado 28 de febrero de 2016, en la que el cabildo impidió al edil panista separarse del cargo 

para buscar una diputación local.  
(Francisco Paredes, página 04) 
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Criterio-La Silla… 
 

Bruselas 

 
Recién cumplíamos un año de casados cuando Adriana y yo pudimos viajar a Europa. Nuestra “base de 

operaciones” temporal era Londres, y desde allí volamos a Bruselas para conocer parte del continente europeo. 
Volamos a suelo belga porque no teníamos visa francesa y en aquellos años era necesario tener una para 

ingresar a territorio galo. Así que tomamos un avión y llegamos ya entrada la tarde al enorme y moderno 

aeropuerto de la capital de Bélgica. De aeródromo a la ciudad hubo que tomar un tren, y cuando llegamos a la 
estación central (bastante lúgubre y vacía, por cierto) ya era de noche. Supongo que teníamos cara de turistas 

asustados, porque un hombre joven vestido de traje blanco se acercó a nosotros hablando español y se ofreció a 
acompañarnos a un hotel en la zona turística de Brusles. El hombre era un panameño residente en esa ciudad 

que se empeñó en instalarnos en un hotel de cadena, cuando nosotros queríamos ahorrar llegando a un hostal o 
algo parecido. Amanecer en Bruselas nos dio otro panorama. Con sol y cielo despejado, la ciudad resultó ser una 

delicia. Sus plazas y calles nos cautivaron. Visitamos al niño que hace pipí y compramos una figurilla de Tintín. 

Comimos mejillones y por la tarde nos metimos a un bar en el que la gente hacía fila para entrar y que, para 
sorpresa nuestra, resultó ser lo más parecido a una palapa de Manzanillo o Puerto Vallarta donde meseros en 

camisa de palmeras te ofrecían bebidas alcohólicas con frutas y luces de bengala. Fueron apenas día y medio los 
que vivimos hace 20 años en Bruselas, pero de esa ciudad tengo buenos y muy agradables recuerdos. Por eso 

me apena que el terrorismo haya hecho blanco en el corazón del europeísmo. Pero estoy seguro de que cuando 

regrese a esa ciudad, la seguiré encontrando bella.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Ayer la Sala Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió que debe ser el 
Congreso de Hidalgo quien determine la situación del presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 

Pedraza quien solicitó le sea otorgada la licencia para dejar el cargo, misma que le fue negada por su propio 
cabildo, a pesar de que él ya dejó el encargo. Ahora, tocará a los diputados locales comerse ese pollito que sigue 

siendo un foco rojo.  

 
: Que a pesar de las vacaciones, continúan los trabajos a marchas forzadas en el seno del Instituto Electoral del 

Estado de Hidalgo, pues son más de cien los documentos que se deben diseñar e imprimir de cara a los comicios 
del próximo 5 de junio, según informó la consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez, quien agregó que no 

solo es la boleta sino muchos más instrumentos los que se deben elaborar para diversos objetivos del proceso. 

Además, dijo que son “pocas” las observaciones que hasta ahora ha presentado el INE y todas se han 
solventado.  

 
: Que varios municipios se quedarán sin el servicio de recolección de basura durante el periodo de asueto que se 

avecina, o al menos, se reducirá en gran medida, lo que invita a la población a que procure no sacar a la calle los 
residuos con el fin de evitar la contaminación, los focos de infección y el desorden que pueda provocar la fauna 

nociva. Algunas dependencias de servicios municipales anuncian que la labor se reanudará de manera paulatina 

a partir del sábado 26 y hasta el lunes 28 de marzo.  
 

: Que en Chapulhuacán se sigue concertando la alianza entre panistas y perredistas ya que debido a la 
impugnación, lineamientos internos de género en el blanquiazul y la premura para designar a un candidato, la 

opción más viable para el PAN en la demarcación de la Huasteca es la de formar una alianza “de facto” con el sol 

azteca, donde el candidato sigue siendo Ángel Villanueva, dirigente local de ese partido.  
 

(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

"El proyecto de Pachuca Ciudad del Conocimiento se integra en una visión de desarrollo global del estado que 

busca articular de una manera positiva una política educativa con una política de desarrollo económico, 
particularmente empleo” 

José Alonso Huerta Cruz Director General del Citnova, sobre proyectos de la ciudad del conocimiento 
 

"Nosotros no tenemos un voto corporativo, eso sí lo quiero dejar claro; le damos argumentos a la gente para que 

tome su decisión y les decimos qué cosa les conviene desde el punto de vista de Antorcha y qué les conviene a 
ellos” 

Guadalupe Orona Urías  Dirigente de Antorcha Campesina en Hidalgo, sobre injerencia entre agremiados 
 

"El municipio con mayor número de personas inscritas en el padrón que es Pachuca lo encabeza una mujer; no 
pasa nada porque nuestro partido ha sabido y sabe reagruparse inmediatamente después del proceso municipal” 

Omar Fayad Meneses Precandidato Del PRI a gobernador, sobre polémicas por designación de aspirantes 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que quien llegó presumiendo auto nuevo al Congreso local es el diputado y fallido candidato priísta a la alcaldía 

de Huejutla Omar Daladier Zerón. Con el traje impecable y los zapatos recién lustrados bajó de una camioneta 
Porche, que contrastaba con el modelo Volkswagen que estaba estacionado junto a ella. Si no obtuvo la 

candidatura priísta, al menos el legislador maneja camioneta deportiva de reciente modelo que pocos en este 
estado pueden tener. Y su distrito, jodido.  

 

Que ayer, después de tantos retrasos el Congreso local entregó la carísima Torre Legislativa que los diputados 
mandaron construirse para pasarla más relajados en su chamba de martes y jueves. Elevador y aire 

acondicionado son algunos de las comodidades que tendrán los productivos legisladores. A ver si así ya sacan las 
reformas de la congeladora.  

 

Que Pedro Porras Pérez anda poniéndose al corriente con los compromisos de gestión que hizo cuando fue 
diputado federal por el PRD, partido al que dejó hace unas semanas al no encontrar más hueso. Resulta que el 

profe Porras anda repartiendo botes de pintura en escuelas de Tezontepec de Aldama a las que se comprometió 
a ayudar. Sin embargo no es casualidad ese espíritu bondadoso, pues resulta que quiere posicionar su imagen, y 

de pasada avisar a la población que ya cambio de color, pues ahora buscará la presidencia de su natal municipio 

bajo las siglas del Movimiento Ciudadano, partido que, por ciento, le está ganando el mandado al PVEM, por eso 
del reciclado de candidatos.  

 
Que las vacaciones de Semana Santa aplicaron un poco de hielo a la calentura política por la designación de 

candidatos del PRI a las presidencias municipales, pues en muchas demarcaciones los ánimos estaban caldeados. 
Al parecer habrá algunos días para terminar la operación política y, entonces, ya en la semana de Pascua 

continuarán los registros faltantes. Luego, el tricolor deberá sortear otro detalle: la conformación de las planillas 

de regidores… Pero esa es otra historia.  
 

Que mientras la mayor parte de la burocracia estatal disfruta de sus vacaciones, personal de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedeso), que preside Oralia Vega, se encuentra en la zona de la Huasteca, sobre todo en 

Huejutla, trabajando para que la celebración del Xantolo se desarrolle sin inconvenientes. En esa zona esperan la 

visita del gobernador Francisco Olvera el fin de semana.  
 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 
 

Algo huele mal en la torre legislativa, y no nos referimos al séquito que la inauguró.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Tras varios años de permanecer como un simple cascarón sin mayor función que guardar trebejos por fin las 

autoridades del estado entregan la denominada Torre Legislativa, edificio que sufrió el paso del tiempo y la falta 
de recursos para concluirse conforme lo establecido desde que comenzó a construirse en el Congreso local. Dicho 

recinto tiene por objeto brindar a los diputados locales un espacio digno de oficinas, desde las que orienten sus 
gestiones 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-José Luis Antón. Arribó Antón Alvarado a Comunicación Social del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores. Este joven perfil tiene es sus manos un nuevo reto que le permitirá demostrar, 

en el organismo que encabeza el también hidalguense David Penchyna, sus activos en el ramo y de ese modo 
contribuir, en la medida de sus competencias, al óptimo desarrollo de la dependencia federal.  

 
Abajo-Francisco Patiño. Avecindado ya muchos años en Hidalgo, este ingeniero encontró en la senda de la 

política una vertiente que podría quizá serle aún más productiva. Su trabajo en el Partido de la Revolución 

Democrática le valió diversas tareas en esa expresión; sin embargo, sin una trayectoria desbordante de éxitos su 
camino continuó por una ruta de distinto “color”… Ahora habrá que ver qué hace 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
VOCERA 

La exdiputada federal hidalguense Martha Gutiérrez asumió la coordinación de prensa de la candidata de unidad 
al gobierno de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. No resulta para nada una sorpresa si se considera que Gutiérrez 

Manrique tiene tiempo dentro de este tipo de quehaceres pues durante la administración estatal del hoy 

secretario de Gobernación, Miguel Osorio, fungió como titular de Comunicación Social de su gobierno. Los grillitos 
confirmaron que desde hace algunas semanas Gutiérrez lleva las riendas de estas funciones y aprovecha su 

experiencia.  
  

PRESENTE 

Luego de varios años de retrasos en las obras fue entregada la denominada Torre Legislativa del Congreso local. 
A la ceremonia se unió el actual secretario de Turismo, Roberto Pedraza, quien durante su gestión como 

presidente de la Sexagésima Legislatura tuvo como responsabilidad iniciar dichos trabajos pero que no concluyó.  
  

OPERATIVOS 

En Pachuca las autoridades del Sistema de Transporte Convencional de Hidalgo (STCH), coordinadas con la 
Secretaría de Seguridad Pública implementaron desde temprana hora de este martes un operativo especial para 

supervisar unidades del transporte público federal. Los supervisores y los elementos de la dependencia municipal 
instalaron filtros con los que enviaron al corralón a varios vehículos por no tener vigentes las pólizas de seguros y 

en otros casos por conducir a exceso de velocidad. Pese a que el objetivo primordial fue reducir índices de 
accidentes durante el inicio de la Semana Santa, no faltaron las críticas en redes sociales para señalar que dichas 

acciones persiguen un fin económico.  
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LLAMADAS 
Varios grillitos en Hidalgo son testigos de que no cesan los intentos de extorsión a través de llamadas telefónicas 

que pretenden generar temor y obtener pagos por supuestos secuestros a familiares. Es bien sabido que en 

estos casos lo mejor es la denuncia ciudadana, pero la pregunta es por qué la mayoría de estas falsas 
advertencias proviene de centros penitenciarios sin que las autoridades competentes hagan algo.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-AL baja pobreza, menos en México y Costa Rica: Cepal: Contrario a la disminución del 

número de pobres e indigentes que hubo en la mayoría de países latinoamericanos entre 2010 y 2014, en México 
y Costa Rica se incrementó el porcentaje de personas en esa condición, reveló la Comisión Económica para 

América Latina y el Caribe (Cepal). En ese lapso la pobreza aumentó en un punto porcentual, lo que significó que 
53. 2% de la población mexicana estuvo en esa situación en 2014, mientras que la indigencia ascendió a 20. 6%, 

es decir, 0. 4 puntos porcentuales más que en 2010, explicó la secretaria ejecutiva del organismo 

latinoamericano, Alicia Bárcena. El promedio es menor en Latinoamérica, ya que en 2014 la población que vivió 
en pobreza representó 28. 2% del total, contra 11. 8% en la indigencia, niveles prácticamente similares a los 

registrados un año antes. El retroceso reportado en México es más estructural que coyuntural, consideró, porque 
hay erosión de los salarios mínimos, una tasa alta de natalidad entre la población marginada, y el hecho de que 

no se compensa la caída en ingresos de pobres e indigentes a pesar de los programas de transferencias, como 

Prospera. Bárcena agregó que la política de sueldos debería revisarse en el país, porque los actuales niveles del 
salario mínimo mantienen a los trabajadores por debajo de la línea de bienestar, lo que significa que deben 

abordarse soluciones estructurales. Preocupa que para los datos correspondientes al año pasado se anticipa un 
aumento de la pobreza y de la indigencia como resultado de la situación económica mundial, dijo Bárcena 

durante la presentación del Panorama Social de América Latina 2015. La pobreza e indigencia medida por 
ingresos de 2014 al cierre del año pasado habría aumentado en términos absolutos de 168 millones a 175 

millones de personas, lo que significó que en ese segmento se encuentran 29. 2% de los habitantes de la región. 

En tanto, se estima que el número de indigentes subió de 70 a 75 millones de personas, es decir, 12. 4% de la 
población latinoamericana. Ello afectará los avances que se registraron de 2010 a 2014, periodo en el que la 

pobreza bajó en la región de 31. 1% a 28. 2%, mientras que la indigencia retrocedió de 12. 1% a 11. 8%. “Entre 
2010 y 2014 cayó la indigencia en nueve de los 11 países analizados. En la mayoría hay caída o disminución de la 

pobreza, y las excepciones son México y Costa Rica”, dijo Bárcena en videoconferencia desde Chile. (Ivette 

Saldaña, primera plana) 

La Jornada-Invade el pánico el corazón de Europa: Una cacería humana para localizar al tercer miembro 

de un equipo de atacantes que ayer ejecutó una carnicería en el aeropuerto de Bruselas se llevaba a cabo en 
esta capital, que sufrió una serie de bombardeos yihadistas que dejaron al menos 34 muertos. Días después de 

que las autoridades belgas pusieron fin a una búsqueda de cuatro días para atrapar a Salah Abdeslam, quien 

participó en los atentados de París, comenzó una nueva persecución cuando la policía difundió una imagen de la 
emisora CCTV de tres hombres que entraban en el aeropuerto empujando carritos de equipaje voluminosamente 

cargados y pasaban por el área de salidas, repleta de viajeros, misma que fue devastada por dos explosiones 
ocurridas a las ocho de la mañana hora local. (Cahal Milmo y Leo Cendrowicz, primera plana) 

Excélsior-Papa Francisco condena los atentados en Bélgica: Durante los saludos en varios idiomas tras la 

audiencia general, Francisco explicó que ha seguido con "el corazón dolido" las tristes noticias sobre los 
atentados en Bruselas y expresó su cercanía y oración a toda la población belga y a los familiares de las víctimas 

y a los heridos. Llamo a todos aquellos de buena fe a unirse en la condena unánime de esta crueldad abominable 

que provoca sólo muerte, terror y horror", declaró el Papa el miércoles en su audiencia general semanal frente a 
la Basílica de San Pedro. Francisco instó a "perseverar" en la oración y pedir que "el señor en esta Semana Santa 

conforte los corazones afligidos y convierta los corazones de estas personas cegadas por el fundamentalismo 
cruel". Estado Islámico se atribuyó la responsabilidad por los ataques suicidas perpetrados el martes en el 

aeropuerto de Bruselas y un tren del metro en la capital belga, que dejaron al menos 31 muertos. El Vaticano 
difundió el martes el telegrama de pésame enviado por Francisco tras los atentados en Bruselas y en los que se 
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condenaba "la violencia ciega que causa tanto sufrimiento". (EFE Y REUTERS, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

: Que el vicecoordinador de los diputados federales del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, fue el primer 

sorprendido por las versiones en redes sociales que lo señalaban como víctima de los actos terroristas en 
Bruselas. El propio legislador yucateco tuiteó por la tarde para frenar el rumor: “Me encuentro perfectamente 

bien en México. Agradezco su preocupación y cada uno de sus comentarios”. En las desgracias nunca faltan 
quienes prodigan buenos deseos.  

 

: Que el ex rector de la UNAM y recién nombrado secretario de Salud, José Narro Robles, se llevó una mención 
especial por parte del presidente Enrique Peña Nieto durante el acto de entrega de equipamiento hidroagrícola 

en Fresnillo, Zacatecas. Resulta que el funcionario, además de su encargo en la dependencia federal, es enlace 
del gobierno con tres entidades, entre ellas Zacatecas, y de ahí el aplauso que se llevó por parte de un sector del 

público cuando fue mencionado por el mandatario. Por cierto, a partir de este miércoles el Presidente de la 

República se “guardará” y no tendrá eventos en lo que resta de la semana, para reanudar sus actividades el 
lunes próximo.  

 
: Que en el PRI hay coincidencia con Acción Nacional en que se requiere emitir una norma para que por primera 

vez todos lo autotransportes federales verifiquen, en vez de obligar al gremio a comprar nuevas unidades, ante la 
crisis económica que vive el país. El senador priista Ismael Hernández dice que al final de cuentas ya los 

autotransportistas se han encargado de mantener en buen estado sus unidades para no tener que hacer una 

nueva inversión.  
 

: Que el Museo Mexicano en San Francisco, promotor de las culturas mexicano-estadunidense, chicana y 
latinoamericana, anunció la integración de tres nuevos miembros a su Junta Directiva, en la que figura el 

diplomático Sergio Alcocer. Andy Kluger, presidente de esa instancia, destacó la “excepcional experiencia que los 

nuevos miembros aportan al liderazgo de negocios en diversas especialidades” y su “pasión por hacer la 
diferencia”, y entre sus tareas está la búsqueda de fondos para la construcción de sus nuevas instalaciones. Los 

otros dos elegidos son Salvador Briman y Jesús Saucedo.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Provocar miedo 
Los atentados terroristas son cada vez más comunes, incluso en lugares en que antes habrían parecido 

impensables, y la razón es muy sencilla: funcionan. El propósito fundamental de un acto terrorista no es matar 

sino infundir terror y esto lo han logrado sobradamente los atentados de los distintos grupos fundamentalistas 
islámicos. La posibilidad de que una persona pierda la vida por el terrorismo es en realidad pequeña. En 2014 los 

atentados causaron la muerte de 32 mil personas en el mundo (Institute for Economics and Peace). Es una cifra 
alta, que representa un aumento de 80 por ciento sobre los 18 mil fallecidos en 2013, pero es apenas un 2. 5 por 

ciento de los 1. 25 millones de muertes en accidentes de carretera en 2013 (Organización Mundial de la Salud). 

Uno pensaría que los habitantes del mundo tendríamos un miedo mucho más fundamentado a los viajes en 
carretera; pero lo que asusta, y lo que lleva a los gobiernos a tomar medidas de precaución que implican costos 

enormes en dinero, tiempo y pérdida de garantías y libertades, son los atentados terroristas. Los gobiernos del 
mundo han tomado una amplia gama de medidas para combatir el terrorismo, o para protegernos a los 

ciudadanos, que no parecen funcionar porque a final de cuentas es imposible evitar un atentado cuando hay 
alguien dispuesto a matar en cualquier lugar o circunstancia, incluso a cambio de su propia vida. Un costo 

importante del miedo, aunque algunos lo podrían considerar relativamente menor, se percibe en el gasto en 

tiempo y recursos de agentes de seguridad que revisan nuestras maletas y nuestras personas en cualquier vuelo 
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de avión, a pesar de que los terroristas han demostrado que igual pueden atacar una estación de ferrocarril, 
como en los atentados de Atocha en España del 11 de marzo de 2004, o unas estaciones de metro, como en 

Londres el 7 de julio de 2005. El objetivo puede ser un estadio de futbol, un restaurante o una sala de 

conciertos, como sucedió el 13 de noviembre de 2015 en París, o los ingresos de un aeropuerto, antes de pasar 
por seguridad, y nuevamente una estación de metro, como este 22 de marzo en Bruselas. Otros costos mayores 

son las guerras que Estados Unidos lanzó en contra de Afganistán e Iraq, después de los atentados de Nueva 
York el 11 de septiembre de 2001; las detenciones ilegales y torturas de personas que nunca fueron acusadas de 

nada en Guantánamo por las Fuerzas Armadas estadounidenses; los programas de espionaje denunciados por 

Edward Snowden; los estados de excepción que han establecido gobiernos como el de Francia; y la 
discriminación a los musulmanes o a todos los extranjeros que se genera cuando hay ataques de este tipo. De 

alguna manera los atentados terroristas están logrando su objetivo. Están destruyendo golpe a golpe el régimen 
de libertades y confianza que ha sido el cimiento de la sociedad liberal. Promueven un régimen de desconfianza y 

supervisión policiaca con el que se sienten a gusto en sus propios territorios. Todavía la mayoría de los policías 
en Londres patrullan las calles sin llevar armas, pero en París ya es común encontrar pelotones armados de 

soldados con uniformes de combate y armas automáticas siempre en posición de disparar. El terrorismo ha 

tenido un gran éxito al infundirnos un miedo irracional a pesar de que es mucho más probable que uno muera en 
un accidente de automóvil, o incluso en un resbalón en el baño de la casa, que en un atentado. También ha 

logrado volvernos más desconfiados y menos respetuosos de las libertades individuales. Aunque el terrorismo no 
es tan mortífero como nos hace creer nuestra anticipación, es extraordinariamente eficaz en generar miedo.  

 

¿ACOSTUMBRADOS? 
Supongo que ya nos estamos acostumbrando a los ataques terroristas. Ayer, después de perder terreno en las 

primeras horas, los principales mercados bursátiles europeos subieron ligeramente. En Norteamérica las acciones 
estuvieron mixtas. La Bolsa Mexicana ganó terreno. El peso se mantuvo estable.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El nuevo secretario cercano a Peña 

Al interior del gabinete del presidente Enrique Peña Nieto y de su equipo cercano dan cuenta de que hay un 

personaje que comienza a ubicarse muy cerca del mandatario. Se trata del recientemente nombrado secretario 
de Salud, José Narro Robles. En la casa presidencial advierten que el secretario Narro tiene desde hace mucho 

tiempo la simpatía del jefe del Ejecutivo. Nos hacen notar que, en los días previos al asueto que tomará el 
mandatario, hubo dos gestos para con el ex rector Narro. El 21 de marzo fue el orador oficial durante la 

ceremonia del Ejecutivo por el CCX aniversario del natalicio de Benito Juárez; tras un discurso de casi 15 

minutos, el presidente Peña lo recibió con un fuerte apretón de manos. Ayer en Zacatecas, el mandatario hizo 
notar la presencia de Narro en el evento con campesinos por el Día Mundial del Agua y lo instruyó a iniciar la 

construcción del Hospital de la Mujer en Fresnillo y la Ciudad de la Salud para la Mujer en Jerez. Don José está 
en la lista de los 10 priístas con posibilidades presidenciales, cuyo desempeño es medido por Los Pinos.  

 
“En el PRI no minimizamos a los antorchistas” 

El lunes varios priístas dijeron que si el Movimiento Antorchista quería irse con sus votos a otra parte, o formar 

su partido político no había problema, que estaban en su derecho. Pero ayer en las oficinas más importantes del 
partido que preside Manlio Fabio Beltrones, el mensaje fue que en el PRI no se desestima ninguna alianza ni 

minimizan a ninguna organización que, como Antorcha Campesina, han caminado al lado del tricolor. Además 
aseguran que escucharon a don Manlio decir que todos los aliados son valiosos y los antorchistas todavía más, 

porque han sido fieles aliados en una relación de mutuo respeto pero sobre todo con compromisos firmes para 

beneficio de la gente. Parece que alguien en el partido tiene muy claro que está en juego una docena de 
gubernaturas en las elecciones de este año y que el PRI tiene el compromiso de al menos ganar nueve. Así que 

el mensaje pude tener dos lecturas, una para los antorchistas y otra para los adelantados.  
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Profeco sale de cacería 
El procurador federal del consumidor aprovechará estos días de vacaciones de Semana Santa para salir de 

cacería. Aunque don Ernesto Nemer no irá en búsqueda de venados o alguna otra presa animal, sino que tratará 

de cazar a abusadores que aprovechen esta temporada para ir contra los intereses de los ciudadanos, 
especialmente en destinos turísticos. Nemer, nos dicen, irá armado con un arsenal de sellos de clausura y multas 

para utilizarlos contra los prestadores de servicios, como hoteles, restaurantes, compañías de transporte 
terrestre, que incumplan con los consumidores o que traten de sacar ventaja indebida en esta temporada. El 

titular de la Profeco estará hoy realizando un operativo en Acapulco y en los días siguientes irá a Los Cabos, 

Puerto Vallarta, Cancún y la Riviera Maya.  
 

El lenguaje de Kate 
Muy atentos estuvieron ayer en varias oficinas del gobierno a la entrevista que la actriz Kate del Castillo concedió 

a la periodista Carmen Aristegui. Nos hacen ver que algunas de las afirmaciones de doña Kate contradicen las 
versiones de los defensores de Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo, pero lo que más les llamó la atención fue 

su lenguaje corporal y la manera en que titubeaba al responder, incluso con tartamudeos. Aseguran que si así 

reaccionó en una entrevista con un medio de comunicación, será muy interesante verla declarar ante el 
Ministerio Público.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
¡AH, CARAY! Ahora resulta que dada la inseguridad que prevalece en los límites de Guerrero, Michoacán y el 

Estado de México, ahí viene... ¡oootra Policía! COMO SI la solución fuera crear más burocracia en lugar de 
mejorar los procesos y las instituciones ya existentes, a los gobernadores de esas tres entidades se les ocurrió 

formar una Fuerza Regional interestatal que trabajará, de un lado a otro, supuestamente para combatir a las 

bandas que operan en la zona. LO MÁS EXTRAÑO del asunto es que la nueva corporación-de la que no se tiene 
conocimiento oficial-ya hasta tiene la bendición de Miguel Ángel Osorio Chong. HABRÁ que preguntarle, 

entonces, al titular de la Secretaría de Gobernación qué tiene de distinto esta nueva fuerza y en qué se diferencia 
de lo que vienen haciendo-en esa misma zona-la Policía Federal, la Gendarmería, el Ejército...  

  

MÁS DE UNO en Chiapas se pregunta desde cuándo son tan amigos el gobernador Manuel Velasco y el 
senador Zoé Robledo. PESE A QUE son de distintos partidos políticos, se les ve juntos en actos públicos, se 

felicitan mutuamente vía redes sociales y el lunes hasta participaron, codo a codo, en el operativo de limpieza de 
las playas chiapanecas. ¿TENDRÁ algo que ver el hecho de que Velasco quiere romper con el Partido Verde y 

el perredista Robledo quiere ser gobernador? Es pregunta tan amplia como el Cañón del Sumidero.  

  
HACE TIEMPO que en Querétaro no se veía un conflicto de las dimensiones que llegó a tener la huelga en la 

Universidad Autónoma. AUNQUE fue por supuestas violaciones al contrato colectivo, el caso se agravó debido, 
dicen, a la actitud asumida por el gobernador Francisco Domínguez. Tuvieron que ser las autoridades 

laborales las que le sacaran las castañas del fuego al panista, tras 20 días de paro en los que miles de 
estudiantes resultaron afectados. EL PROPIO rector de la UAQ, Gilberto Herrera, dejó sentir en algún 

momento que era el propio mandatario quien atizaba el conflicto. LO CIERTO es que, escudado en el concepto 

de la autonomía, el mandatario dejó crecer un conflicto que, según dicen, amenazaba la gobernabilidad del 
estado.  

  
A LO MEJOR porque es Semana Santa, pero Eruviel Ávila ha andado muy activo en redes sociales. AYER el 

gobernador mexiquense compartió todo su recorrido por el vagón del Tren Interurbano exhibido en la Plaza de 

los Mártires, allá en Toluca. LO MÁS interesante es que siguió la transmisión hasta llegar a un tradicional 
changarro: "Tortas el Ojeis"-así se llama-donde disfrutó y presumió su torta de albóndigas.  

 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES     POLÍTICOS     Y     ANEXOS 
     Milenio                                                      

 

    
El Independiente 

 

 
 

 


